



Faisons le simplement **EN LIGNE**

avec **DIMANA**

DIMANA, la nouvelle plateforme digitale de **DECLARATION**, de **PAIEMENT** et de **DEMANDE DE SERVICES** en ligne de l'OTR

Office Togolais des Recettes - OTR | Canal OTR | +228 90 99 41 01 | 8201

<https://dimana.otr.tg>

LE MEDIUM

www.journal-lemedium.com

Hebdomadaire d'Informations #
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N° 0510 du 19 au 25 Juillet 2022- Prix : 250 F CFA

LUTTE CONTRE LE TERRORISME :

Y faire face, quoi qu'il en coûte

P.3



Le Président Faure Gnassingbé a visité les militaires au front dans les Savanes.



Tous mes services au bout du doigt ?
Clic, Appli TMoney !



TMoney



Téléchargez et utilisez gratuitement l'Appli.

Distributeur Officiel IB BANK Togo en Mobile Money
Avancer. Pour vous. Pour tous.



SANTÉ :

La couverture sanitaire universelle de plus en plus proche

P.6



La PM Dogbé au chevet d'une patiente

CULTURE :

SiTU Foirexpo des Lacs 3 attendu de pieds fermes

P.6



THEME : PATRIMOINE CULTUREL : LEVIER DE DEVELOPPEMENT SOCIO ECONOMIQUE

ANIMATIONS - CONFÉRENCES - EXPOSITIONS - SPECTACLES - TOURISME - SPORT

SiTU Foirexpo des Lacs | info@si-tu.com | www.situ-tu.com | (00228) 90 37 04 73

CONSOMMATION :

TAUX D'INFLATION À 7% EN JUIN 2022

P.5



Le siège de l'INSEED à Lomé

EmploiTogo.com

Des annonces, des offres d'emploi, une banque de Cvs, des formations. Journalemploi.com Tel 22 20 05 53

Météo du jour

Matin:
Partiellement couvert
28°C
Après-midi:
Partiellement couvert
23°C

Editorial :

**POUR LE TOGO,
SOYONS POSITIFS
ET VRAIS**

S'il est un vœu à faire pour notre pays le Togo, c'est justement que ses fils et filles contribuent à sa construction et non à sa destruction.

C'est l'occasion de nous appeler à taire nos rancœurs de tous ordres, à nous projeter vers un avenir reluisant, tout en jouant chacun sa part, là où nous nous trouvons.

Nous n'avons pas besoin de peindre notre pays en Noir. Nous n'avons pas besoin de noircir NOS DIRIGEANTS ET ACTEURS POLITIQUES. Nous avons plutôt l'impérieux devoir de les aider, par nos apports et même nos critiques constructives, afin qu'ils donnent le meilleur d'eux-mêmes, pour le bien de l'humanité, de notre brève existence sur cette Terre qui nous a vus naître et qui, sûrement, nous verra partir, un beau jour.

La question essentielle que nous devons nous poser, tous les jours, est de savoir quelle aura été ma contribution pour construire un monde vivable ? Quel rôle ai-je joué dans la construction de notre cher pays le Togo ? Ai-je passé le clair de mon temps à détruire l'image du pays, à détruire mes prochains, à agir comme le diable dans la vie de mon prochain ? La question demeure entière.

Chaque jour est une épreuve, sachons-le ! Mais, tâchons de transformer en cette nouvelle année, nos faiblesses en FORCES et nos défauts en QUALITES. Le travail sur soi est plus qu'impérieux dans notre marche vers la construction d'une Nation prospère et paisible.

Soyons tout simplement POSITIFS ET VRAIS, dans nos actes. Notre Pays, le Togo, en a vraiment besoin.

Crédo TETTEH



Récapissé
N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC
Adresse :
893, rue 19 Saint Joseph
01 BP : 450 Lomé
Tél : +228 91538081
Courriel : lemedium2013@yahoo.fr
Maison de la Presse, Casier N° 78
N°RCCM : TG-LOM 2015A6516
NIF : 1000480972
N°CFE : 7966PP2015/2015

Directeur de la Publication :

CRÉDO ADJÉ K. TETTEH

Directeur de la Rédaction :

Ali SAMBA

Rédaction :

Crédo TETTEH

Ali SAMBA

Infographie : JPB

Crédit Photos: KEKERE Razak

Impression : SDR

Tirage : 2.500 exemplaires

Distribution: Dodo Abalo (90 975256)

DÉCENTRALISATION:

Des engins pour la salubrité de la commune Golfe 2

Dr James Amaglo, maire de Golfe 2, a réceptionné, ce mercredi 13 juillet, des engins roulants, un grader de marque Shantui modèle SG21-3 et un camion de marque Shacman modèle L3000, tous de la maison SINOCAR, pour le compte de sa commune. La cérémonie de remise s'est déroulée dans l'enceinte du garage central administratif à Lomé.

Les responsables de la Commune Golfe 2 ont saisi l'opportunité, qu'offre la décentralisation, pour acquérir les engins, afin de renforcer les capacités de leur service technique pouvant les aider à assainir leur commune pour le bien-être de leur population, sur une décision du

Conseil municipal.

Pour le Maire, "la révolution, liée à la décentralisation, est en pleine marche et le Golfe 2 doit servir d'exemple. Ces engins, pour le moment, sont insuffisants pour le travail sur le terrain, mais c'est important de les avoir. Nous avons l'Aéroport à côté, le CETEF Togo 2000, le grand marché de Hédzranawoé. Tout cela fait que nous avons énormément de visiteurs, de touristes " a-t-il laissé entendre.

Il explique le choix du conseil en ajoutant : "donc il faut un minimum d'aménagement, un minimum de refaouillage, pour que les rues soient praticables, pour que l'image de la



Remise symbolique des deux engins lourds

capitale soit relevée. Nous voulons que le Golfe 2 soit le pôle urbain, attractif, une zone commerciale de référence. Pour cela, il faut la propriété, il faut que les voies soient praticables "

120 millions de FCFA, c'est le montant que la commune Golfe 2 a déboursé avant l'acquisition de ces matériels roulants, selon le Maire de la commune Golfe2.

Dodo ABALO

DIPLOMATIE / CÉLÉBRATION DU 14 JUILLET À LOMÉ :

"Véhicule des vertus et valeurs de liberté, ce qui fait de la France un édifice résilient"

Jocelyne Caballero a organisé une réception, lors de la fête nationale de la république française, ce 14 juillet dans les jardins de l'ambassade de France, après deux ans de restrictions, lié au Covid19, en présence des personnalités politique, militaire et civile, dont le maire du Lac 1, Me Alexis Acquereburu.

Cette célébration renforce les liens d'amitiés et de coopération entre Lomé et Paris

Malgré la conjoncture internationale, induite par le conflit armé en Ukraine, l'Europe et, tout particulièrement, la France continueront de se mobiliser aux côtés de l'Afrique et du Togo, a assuré la diplomate française. Elle en a voulu pour preuves, la loi française de programmation, adoptée en août 2021, qui promeut une nouvelle conception de l'aide publique au développement.

Une conception qui se fonde sur, "le développement solidaire, la lutte contre les inégalités mondiales, la coopération régionale et multilatérale en Afrique". Aux yeux de la diplomatie française, en Afrique, le renouvellement de son partenariat avec ce continent passe par le renforcement de son aide à la lutte anti-terroriste, en tirant des enseignements du passé. Une réponse qui se veut " forte et coordonnée pour accroître la résilience et capable de forger la confiance "



Jocelyne Caballero, ambassadrice de France et Rose Kayi Mivedor-Sambiani, Ministre de la Promotion de l'Investissement portent un toast lors de la réception

Dans les récents développements de la coopération Lomé-Paris, la visite de Faure Gnassingbé, à l'Élysée en avril 2021, reste un marqueur déterminant qui a " relancé le dialogue bilatéral au plus haut niveau, rehaussé et structuré le partenariat " entre les deux pays, a rappelé l'Ambassadrice Caballero. Elle s'est félicitée, pour ce faire, de l'activisme de la diplomatie parlementaire entre les deux pays, la visite au Togo en fin novembre 2021 du DG de l'AFD (Agence française de développement). Ou encore la tenue des " Rencontres Africa à Lomé en décembre 2021 ". Les secteurs prioritaires de la redynamisation de la coopération Togo-France seront l'économie maritime, l'électrification urbaine et rurale, l'adduction en eau potable, la mise en œuvre de la Feuille de route 2020-2025. Ou enco-

re l'accompagnement de la décentralisation en terre togolaise et le désenclavement de la Région des Savanes, considérée comme la plus pauvre du Togo.

Des discours diplomatiques au concret

" Dans le cadre du co-financement, avec la Banque mondiale, du Projet 'FSB-Novissi (Filets sociaux et services de base-Novissi), par exemple, nous nous sommes réengagés, pour permettre à la plateforme Novissi de toucher 45 mille ménages vulnérables supplémentaires, ruraux ou péri-urbains. Et d'évoluer vers une réponse, à plus long terme, des défis en matière de protection sociale ", a assuré Mme Caballero. Dans le même ordre d'idées, la coopération française au Togo, se montre disposée à appor-

ter un soutien déterminant à l'adduction en eau potable dans les Savanes. Très précisément, autour du Projet d'hydraulique villageoise PASSCO 3, " d'un montant de 10 millions d'euros, en subvention, d'ici fin 2022, pour amplifier et consolider les résultats déjà obtenus par le PASSCO 2, et atteindre un taux d'accès à l'eau potable proche de 100% dans les Savanes d'ici 2025".

Une somme de projections de réalisations de l'Hexagone au Togo, qui contentent les autorités togolaises. Mme Kayi Mivedor-Sambiani, a ainsi rappelé à la France que le 14 juillet " véhicule des vertus et valeurs de liberté, ce qui fait de la France un édifice résilient "

Au nom du Gouvernement togolais, elle a loué " les relations Togo-France, qui sont actuellement au beau fixe, une résultante d'une convergence de vues entre les deux pays" sur plusieurs questions multilatérales.

A cette occasion, le Togo a renouvelé ses félicitations au Président Macron, pour sa réélection pour un 2è et dernier quinquennat. Mme Mivedor a également tenu à préciser que, le Togo est prêt à travailler avec la France sur différentes thématiques, comme la lutte régionale contre l'extrémisme violent et le terrorisme. Et sera toujours disposé à voir renouveler le partenariat Paris-Lomé.

Dodo ABALO avec alome.com

TOGOSTARTUP.COM

Nous aidons les entrepreneurs à vendre ou à transmettre leurs entreprises à d'autres entrepreneurs. Vous allez prendre votre retraite, voyager, vendre votre fonds de commerce, nous sommes là pour vous trouver des repreneurs fiables.

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

EMPLOITOGO.COM

PUBLIER VOS OFFRES D'EMPLOI ET RECRUTER LE MEILLEUR CANDIDAT SUR EMPLOITOGO.COM

PRIX D'UNE ANNONCE : 10 000 FCFA

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

Paiement par tmoney ou flooz

info@sogesti.net

EMPLOIENPOCHE.COM

PUBLIER VOS APPELS D'OFFRES, VOS MARCHES PUBLICS -INSCRIPTION COMME PRESTATAIRE

PRIX D'UNE ANNONCE : 10 000 FCFA

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

Paiement par tmoney ou flooz

info@sogesti.net

SOGESTI REVENDEUR DES LOGICIELS SAGE

Nos consultants certifiés SAGE mettront leur expérience et leur savoir-faire à votre service pour vous accompagner dans tous vos projets. Du commercial, au consultant en passant par votre chef de projet dédié, vos interlocuteurs clés assurent l'installation, le paramétrage personnalisé, la formation, le support technique ainsi que la maintenance de votre système de gestion Sage.

Sage compta monoposte à partir 600 000 FCFA

sage gescom à partir de 600 000FCFA

sage paie rh à partir de 800 000 FCFA

Pour les installations et formations, merci de nous contacter:

NOUS JOINDRE SOGESTI GROUP

139 RUE VANLARE FACE CSTT

Whatsapp : 91 06 88 07 - 96 12 04 24

info@sogesti.net

LUTTE CONTRE LE TERRORISME :

Y faire face, quoi qu'il en coûte

"Des familles togolaises ont perdu des enfants et des parents dans les tragiques événements survenus ces derniers jours au nord du Togo, précisément le Tône et le Kpendjal. Sur les lieux de ces drames, où je me suis rendu aujourd'hui, et auprès des communautés et familles que j'ai rencontrées, je me suis incliné en hommage aux victimes. J'ai tenu à exprimer mes condoléances aux familles éplorées, ainsi que la solidarité de toute la nation aux populations touchées. J'ai formé des vœux de prompt rétablissement à l'endroit de tous les blessés. En ces moments d'affliction, je réaffirme ma détermination à lutter contre le terrorisme, afin de protéger nos populations et garantir la paix et la quiétude sur toute l'étendue du territoire".

Par Ali SAMBA



Le Président Faure Gnassingbé échangeant avec les soldats sur le terrain

produit. Le Président de la République a donné des instructions fermes pour la protection maximale des populations.

Dans ce contexte très particulier, nous devons rester solidaires, civils et militaires, comme un seul corps, face à l'adversité qui vient de l'extérieur. Nous devons nous mobiliser, nous devons être vigilants, être pru-

appelant que c'est dans ce sens qu'il a été mis en place, entre autres, l'opération Koundjoaré depuis septembre 2018 et plus récemment, le programme d'urgence pour la région des Savanes (PURS).

C'est également de cette volonté que le 15 mai 2019, le Chef de l'Etat, par décret pris en Conseil des ministres, a mis en place le comité interministériel de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent (CIPLEV), qui est un mécanisme souple exclusivement dédié à la prévention de l'extrémisme violent au Togo. Il y a alors lieu de rappeler que le CIPLEV a pour mission, entre autres, de recueillir les données sur les zones affectées ou à risque, d'œuvrer à éradiquer ou réduire sensiblement la propagation de l'extrémisme violent sur l'ensemble du territoire national, en donnant aux communautés de base les outils et le soutien dont elles ont besoin pour résister à ce fléau. Il s'agit donc, à travers ce mécanisme, de refléter la dimension holistique et collective de la préven-

tion et de la lutte contre l'extrémisme violent pouvant conduire au terrorisme en agissant directement sur les causes profondes de vulnérabilité et sur les signaux faibles de la radicalisation, afin de garantir une prévention efficace. " A travers toutes ces mesures sécuritaires, préventives et de développement, le Togo veut se donner les moyens, non seulement de répondre, mais aussi de faire échec à toute tentative d'importation ou d'endogénéisation du terrorisme et de l'extrémisme violent sur notre territoire ", fait savoir Yark Damehame.

De toute façon, Faure Gnassingbé et les Togolais n'ont d'autres choix que de s'aguerrir davantage pour mettre hors d'état de nuire ces adeptes du terrorisme et de l'extrémisme violent. Tout le support doit être apporté aux FAT, qui veillent sur le pays qui souhaite compter sur la collaboration de l'ensemble des Togolais en général et les vaillantes populations de la région des Savanes en particulier. Elles les invitent d'ailleurs à ne pas céder à la panique.

Nos prières doivent les accompagner, afin qu'elles donnent une réponse appropriée aux groupes qui viennent terroriser les paisibles populations de la région des Savanes. La vigilance doit être aussi de mise dans les autres villes et dans toutes les localités du pays. Les Togolais doivent rester éveillés. " Togo debout, luttons sans défaillance ", exhorte notre hymne *national*.

Les anti-Togo entrent en action

Depuis quelques, le Togo est victime d'attaques ignobles et barbares. Les dernières sont encore dans les mémoires, les traces des pleurs toujours visibles sur les joues de ceux qui ont subi ces agressions et qui n'ont dû leur salut qu'à la réaction vive et rapide des forces de défenses et de sécurité. L'inquiétude gagne les cœurs et les gouvernants se plient en quatre pour apaiser les cœurs.

C'est en ce moment que certaines personnes qu'on peut qualifier d'anti-Togo pensent trouver l'occasion de se montrer, de parler en désordre et de prôner leur propre vision clivante de la société togolaise. Pour ces personnes, rien ne peut s'expliquer au Togo sans énoncer des ignominies sur les gouvernants ou sur les forces de sécurité. Pour ces aventuriers opportunistes, toutes les occasions sont bonnes pour se faire une publicité.

Dieu et le peuple togolais sont témoins des efforts louables du Gouvernement et des forces armées pour offrir la quiétude aux Togolais et la Paix sur toute l'étendue du territoire. Verser de l'essence dur le feu en accusant à tout va les FAT et les autorités n'apporteront aucune solution à la gravité de la situation qu'imposent ces terroristes au Togo. La France n'est-elle pas une démocratie ? N'a-t-elle pas été attaquée par des terroristes ? Le 11 Septembre 2001, les Etats-Unis, la plus grande démocratie au monde, n'ont-ils pas fait l'objet d'attaque spectaculaire des terroristes ? Ceux qui profèrent des verbiages en lien avec la gouvernance et la démocratie devraient secouer un peu leur tête avant de débiter ses âneries qu'on entend ci et là.

Nous sommes des Togolais et en de pareilles occasions, la sagesse coutumière nous apprend de compatir et de s'inscrire dans la vision du gouvernement qui s'échine à combattre le mal. Ceux dont la langue est bien pendue pour trouver des boucs émissaires désignés doivent savoir que nul n'est épargné. Ni ici, ni ailleurs. Le terrorisme n'a pas de frontières. Il frappe partout. Ils peuvent donc en être victime où qu'ils se trouvent. Nous ne le leur souhaitons pas.

Que veulent les Togolais ? La paix, rien que la Paix. Une paix garantie par les forces armées qui ont fait la promesse de défendre le pays et ses habitants. Dieu leur donne la force et le courage nécessaires pour venir à bout de cette pieuvre à mille tentacules.

Tous les Togolais, de quel bord que ce soit, doivent se sentir concernés et être solidaire pour ne pas laisser un pouce de terrain aux terroristes. Que les donneurs de leçons aillent se faire voir ailleurs. J'ai dit.

Zozo

ÉLECTIONS : L'ANPE RECRUTE ENVIRON 7 000 AGENTS TEMPORAIRES POUR LA CENI



L'Agence nationale pour l'emploi (ANPE) vient de lancer pour le compte de la Commission électorale nationale indépendante (CENI) un appel à recrutement. Au total, 6961 postes d'agents d'appui temporaires sont à pourvoir, dans le cadre des prochaines consultations électorales.

Dans les détails, sont recherchés 6400 opérateurs de saisie (OPS), 310 formateurs/agents techniques, 120 logisticiens, 64 administrateurs de base de données, 60 assistants comptables et financiers, 5 développeurs d'application et 2 administrateurs de réseaux locaux d'entreprise sont recherchés.

Pour postuler, les candidats devront "exclusivement envoyer leurs dossiers de candidature par voie électronique" sur le portail internet de l'ANPE, au plus tard le 24 juillet prochain. Pour rappel, des élections régionales et législatives doivent se tenir en 2023.

Source : @Republiquetogolaise.com

L'ANC EN MODE CAVALIER SEUL



L'ANC a décidé de se passer du soutien des autres formations de l'opposition.

"Quand bien même on est de l'opposition on n'est pas obligé de voir les choses de la même manière. On ne peut pas nous forcer à nous unir à qui que ce soit si cette union n'est pas basée sur la sincérité", a déclaré dimanche Isabelle Améganvi, vice-présidente de ce parti au micro d'une radio privée.

L'ANC participera aux élections régionales prévues en 2023.

La politique du boycott n'a plus cours. La formation avait fait l'impasse sur les législatives de 2018. Elle le regrette encore aujourd'hui.

Source : ©republicoftogo.com

DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC

La plus grande commune de Lomé, Golfe 1, a décidé de

confier la collecte et la gestion des déchets à une entreprise privée, Ivoire Maintenance.

Le contrat a été signé en fin de semaine entre le maire, Koamy Gomado, et Izat Yassine, directeur général de la société ivoirienne.

Le cahier des charges est rigoureux et l'investissement conséquent. Ivoire Maintenance devra investir 500 millions de Fcfa pour les matériels roulants. Il y a du boulot. Les dépotoirs sauvages sont légion dans cette commune.

Source : ©republicoftogo.com



RÉPUBLIQUE TOGOLAISE
Gouvernement

Communiqué du Gouvernement

1. Dans la nuit du 14 au 15 juillet 2022, des bandes armées s'en sont pris aux populations dans leur sommeil dans quatre localités des préfectures Kpendjal et Kpendjal Ouest, faisant plusieurs victimes toutes civiles.

2. Face à ces actes atroces et barbares, le gouvernement présente ses condoléances aux familles éplorées et souhaite prompt rétablissement aux blessés.

3. Le gouvernement condamne avec la dernière rigueur ces actes lâches, odieux et criminels.

4. Dans le cadre de l'état d'urgence sécuritaire en vigueur dans la région des savanes, le gouvernement prendra de nouvelles mesures pour renforcer la sécurité des personnes et des biens.

5. C'est le lieu d'encourager, une fois de plus, toute la population togolaise partout sur le territoire national, à rester davantage mobilisée et à maintenir une vigilance accrue.

Fait à Lomé, le 16 juillet 2022

Le Gouvernement

Ainsi s'exprimait le Président de la République, Faure Gnassingbé, à l'issue de sa visite sur les lieux des attaques terroristes qui ont fait une vingtaine de morts dans la préfecture de Kpendjal. Des moments très éprouvants pour le Chef de l'Etat et les Togolais, puisque 7 jeunes enfants ont trouvé aussi la mort un peu plus tôt au début de la semaine dernière, victime d'une erreur d'appréciation des Forces Armées Togolaises. Les regrets exprimés par la haute hiérarchie militaire démontrent à cet effet la profonde tristesse qui les anime. " Les Forces Armées Togolaises expriment leur profond regret face à ce drame et renouvellent leur sincère condoléance aux familles éplorées ", peut-on lire dans le communiqué signé du Chef d'état-major général des FAT.

Le gouvernement est allé voir les victimes. " La mission d'aujourd'hui, avait pour objet de partager avec toutes les familles en toute transparence, les résultats menés par les Forces Armées Togolaises sur instructions du Président de la République pour donner la primeur de ces informations, les explications nécessaires dans le contexte où le drame s'est

dents. Nous devons être disciplinés pour suivre l'ensemble des mesures et consignes qui sont donnés. Nous devons continuer à collaborer avec les forces de sécurité et de défenses, leur signaler tout fait inhabituel et suspect dans nos milieux, parce que c'est le Togo dans son ensemble qui est attaqué ", a dit Christian Trimua, porte-parole du Gouvernement, et Chef de délégation qui s'est rendu dans le village de Margba.

Faire face...

Faure Gnassingbé a exprimé sa détermination à lutter contre le terrorisme, afin de protéger les populations et garantir la paix et la quiétude sur toute l'étendue du territoire. Il ne peut en être autrement. Le Ministre de la Sécurité et de la Protection Civile, Yark Damehame, l'a encore relevé lors de l'atelier du cours national de cadres pour la prévention de l'extrémisme violent au Togo tenu à Lomé la semaine dernière. " Le Togo, sous le leadership du Chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE, s'est inscrit dans une approche innovante et holistique alliant à la fois les mesures sécuritaires, préventives et de développement " a-t-il indiqué

ZOZO
ÉCHANGES VIRTUELS ENTRE LE FMI ET LES "ARGENTIER" AFRICAINS : LE DÉCAISSEMENT DES DTS SUPPLÉMENTAIRES, LE CONTEXTE D'HYPERINFLATION ET DE GUERRE EN UKRAÏNE...



La situation économique mondiale est en plein bouleversement du fait de la guerre en Ukraine qui induit une situation d'hyperinflation. C'est dans ce contexte que la Directrice du Fonds monétaire international (FMI), Kristalina Georgieva, a échangé par visioconférence, la semaine dernière, avec les ministres de l'économie et des finances du continent et les Gouverneurs des Banques centrales d'Afrique.

Plusieurs questions étaient au menu de ces discussions, notamment le retard du décaissement des Droits de tirage spéciaux (DTS) supplémentaires conformément à l'engagement de la conférence de Paris, le contexte d'hyperinflation et de guerre en Ukraine qui nécessite une réponse coordonnée, forte et appropriée...

Tout en saluant unanimement la réactivité et le rôle inestimable joué par le FMI aux côtés des pays en développement lors de la crise sanitaire, les ministres ont appelé l'institution à faire preuve du même leadership pour coordonner une réponse plus forte et appropriée dans le contexte d'hyperinflation et de guerre en Ukraine.

Les ministres ont également regretté le retard accusé dans le décaissement des DTS supplémentaires conformément à l'engagement de la conférence de Paris et plaidé pour sa mise en œuvre rapide. Aussi, ont-ils noté, le retard défavorable des agences de notation sur l'Afrique qui se traduit par le renchérissement du coût de la dette.

Notons qu'en octobre dernier, les pays du G20 s'étaient engagés à reverser aux pays vulnérables 100 milliards de dollars sur un montant global de 650 milliards de dollars de Droits de tirage spéciaux (DTS) émis par le Fonds monétaire international (FMI) pour affronter la crise causée par la pandémie. Un décaissement qui tarde à être effectif. Sur cette enveloppe, l'Afrique ne bénéficie que de 34 milliards de dollars, ce qui a poussé certains pays développés à reverser leur part aux pays les plus vulnérables.

Pour Kristalina Georgieva, le continent africain est particulièrement vulnérable aux répercussions de la guerre en Ukraine avec l'augmentation des prix des denrées alimentaires, la hausse des prix des combustibles, la baisse des recettes du tourisme et des restrictions sur les marchés des capitaux.

@macie.info

PAS AU NOM DE L'ISLAM

El Hadj Inoussa Bouraïma, le président de l'Union musulmane du Togo, est révolté par les actes meurtriers menés au nord par des groupes jihadistes. 'Nous condamnons fermement ces attaques qui n'ont comme objectif que de déstabiliser le pays', a-t-il déclaré samedi au téléphone.

Ei il met en garde contre tout amalgame. 'Cela n'a rien à voir avec l'islam. Un musulman doit savoir que le Prophète a recommandé que nul n'a le droit de mettre fin à la vie humaine, peu importe la motivation'. Il appelle la population à faire bloc derrière l'armée.

Source : © republicoftogo.com

CONSOMMATION : Taux d'inflation à 7% en Juin 2022

Selon l'INSEED, en juin 2022, l'INHPC a progressé de 0,5% par rapport à son niveau de mai 2022. Cette évolution est la conjugaison des augmentations des indices des fonctions de consommation dont les plus importantes en termes de contribution sont : "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" (+1,9%) ; "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (+0,3%) ; "Transports" (+0,7%) ; "Restaurants et Hôtels" (+0,3%) ; "Articles d'habillement et chaussures" (+0,6%) et "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer" (+1,1%).

Par Koudjoukabal

La hausse de l'indice global est cependant ralentie par la baisse du niveau de l'indice de la fonction de consommation "Santé" (-0,4%). Les postes les plus contributifs à la hausse des indices des fonctions de consommation "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" et "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" sont : "Combustibles solides et autres" (+9,3%) ; "Produits pour l'entretien et réparation courante" (+2,2%) ; "Services d'entretien et de réparations courantes" (+1,7%) ; "Combustibles liquides" (+1,2%) ; "Loyers effectifs des locataires et sous-locataires" (+0,3%) ; "Services liés au logement" (+1,1%) ; "Céréales non transformées" (+2,6%) ; "Tubercules et plantain" (+7,1%) ; "Huiles" (+8,9%) ; "Autres produits à base de tubercules et de plantain" (+5,1%) ; "Pâtes alimentaires" (+1,8%) et "Poissons frais" (+3,8%).

La hausse enregistrée pour l'indice de la fonction de consommation "Restaurants et Hôtels" est la conséquence de l'évolution de l'indice du poste "Restaurants, cafés et établissements similaires" (+0,4%) tandis que le comportement de la fonction de consommation "Transports" est entièrement imprimé par celui du poste "Carburants et lubrifiants" (+1,2%).

Les indices des fonctions de consommation "Articles d'habillement et chaussures" et "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer" ont également connu une hausse, du fait de l'augmentation du niveau



Le bâtiment de l'INSEED

des indices des postes suivants : "Tissus d'habillement" (+1,0%) ; "Sous-vêtements hommes" (+1,9%) ; "Vêtements de dessus femmes" (+0,6%) ; "Autres articles vestimentaires et accessoires d'habillement" (+1,5%) ; "Articles de ménage non durables" (+1,6%) et "Outillage, matériel et accessoires divers" (+0,8%). Concernant les contributions négatives, le poste ayant le plus contribué à la baisse de l'indice de la fonction de consommation "Santé" est "Médicaments traditionnels" (-4,5%).

Les plus fortes hausses

L'augmentation du niveau des indices observée en juin 2022, est le fait du renchérissement des variétés suivantes : "Charbon de bois" (+8,9%) ; "Bois de chauffe" (+6,5%) ; "Tôle ondulée" (+4,4%) ; "Bois (Planche)" (+0,7%) ; "Fer à béton" (+3,1%) ; "Main-d'œuvre peintre" (+6,1%) ; "Pétrole lampant vendu en vrac" (+1,1%) ; "Pétrole lampant à la pompe" (+1,6%) ; "Loyer brut mensuel dans une cour commune avec toilette externe (Studio)" (+1,4%) ; "Vidange fosse septique" (+1,2%) ; "Gardiennage non déclarée" (+1,5%) ; "Riz local longs grains vendu au petit bol" (+10,5%) ; "Mil en grains crus vendu au petit bol" (+9,5%) ; "Maïs séché en grains crus vendu au grand bol" (+2,8%) ; "Riz importé longs grains vendu au petit bol" (+2,3%) ; "Igname" (+7,5%) ; "Pommes de terre" (+6,7%) ; "Huile végétale" (+10,4%) ; "Huile de palme traditionnelle (Zomi)" (+4,0%) ; "Chips" (+16,7%) ; "Farine de manioc (Gari)" (+10,9%) ; "Tapioca petit grain" (+4,5%) ; "Spaghetti" (+2,8%) ;

("+2,7%) ; "Biens et services divers" (+0,9%) ; "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" (+0,3%) ; "Loisirs et culture" (+1,0%) ; "Santé" (+0,2%) ; "Boissons alcoolisées, tabacs et stupéfiants" (+0,6%). Au niveau des nomenclatures secondaires et par rapport à l'état des produits, la hausse du niveau général des prix en variation trimestrielle est à mettre à l'actif de l'augmentation des prix des produits "Hors Energie et Produits frais" (+2,7%), des "Produits frais" (+4,0%) et des produits de l'"Energie" (+4,7%).

Au regard de la provenance, cette variation trimestrielle s'explique par l'augmentation des prix des produits locaux (+2,9%) et "importés" (+3,7%). La progression des prix des produits des secteurs secondaire, primaire et tertiaire, respectivement de 3,1% ; 5,4% et 0,9% a contribué à la hausse trimestrielle du niveau général des prix. Du point de vue de la durabilité, la hausse du niveau général des prix, en évolution trimestrielle, est essentiellement induite par la progression des prix des produits "Non durables" (+4,4%).

Glissement annuel

En glissement annuel, le niveau général des prix a progressé de 6,8% par rapport à juin 2021. Les "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" ont renchéri de 10,2% par rapport à leur niveau de juin 2021 ; de même, les prix ont augmenté pour la période sous-revue de 7,3% pour les produits de la fonction de consommation "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles". Les autres variations en glissement annuel sont enregistrées comme suit : "Transports" (+9,7%) ; "Restaurants et Hôtels" (+3,9%) ; "Articles d'habillement et chaussures" (+4,6%) ; "Loisirs et culture" (+8,5%) ; "Biens et services divers" (+3,4%) ; "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer" (+5,3%) ; "Santé" (+0,8%) et "Boissons alcoolisées, tabacs et stupéfiants" (+2,5%).

Toutefois, des baisses, en glissement annuel, sont enregistrées respectivement pour les fonctions de consommation "Communication" (-0,2%) et "Enseignement" (-2,4%). Par rapport aux nomenclatures secondaires et à l'état des produits, la hausse constatée en glissement annuel est la résultante de l'augmentation des prix des produits "Hors Energie et Produits frais" (+5,7%), des "Produits frais" (+6,3%) et des produits de l'"Energie" (+15,8%). Au regard de la provenance, cette évolution annuelle s'explique par la hausse des prix des produits "locaux" (+6,3%) et "importés" (+7,2%).

En ce qui concerne les secteurs de production, la hausse annuelle du niveau général des prix découle de l'augmentation des prix des produits des secteurs "secondaire" (+7,7%), "primaire" (+7,1%) et "tertiaire" (+3,0%). La progression du niveau général des prix, sur le plan national, relativement à la durabilité a principalement été influencée par l'accroissement, des prix des produits "Non durables" (+8,8%). Le taux d'inflation calculé sur la base des indices moyens des douze derniers mois au niveau national, a progressé de 7,0% contre 6,9% en mai 2022.

"Vermicelle" (+1,8%) ; "Macaroni" (+0,6%) ; "Carpe fraîche (Akpavi moumou)" (+9,1%) ; "Chinchard frais (Akpala moumou)" (+6,1%) ; "Gas-oil ordinaire dans les stations-services administrés" (+2,5%) ; "Essence "SUPER" dans les stations-services administrés" (+1,5%) ; "Mélange 2 temps" (+1,1%) ; "Riz + sauce viande" (+2,7%) ; "Riz + sauce poisson" (+1,5%) ; "Plat de riz-haricot (Ayimolou)" (+1,4%) ; "Tissu pagne multicolore importé (Hitarget)" (+1,4%) ; "Tissu synthétique kaki importé" (+0,9%) ; "Tricot de corps adulte (GreenJ)" (+1,6%) ; "Boubou pour dame/tenue locale" (+0,6%) ; "Foulard" (+2,8%) ; "Balai traditionnel à tige" (+3,8%) ; "Eau de javel" (+3,1%) ; "Savon de ménage en morceaux" (+2,3%) ; "Savon liquide" (+2,3%) ; "Pile électrique non blindée" (+4,1%) et "Ampoule électrique économique" (+0,8%).

Contrairement aux variétés ci-dessus listées, les prix ont chuté pour l'"Herbe Zangara pour paludisme" (-17,5%).

Calculé hors produits alimentaires, le niveau général des prix a enregistré une hausse de 0,6% sur le plan national. L'inflation sous-jacente (variation mensuelle de l'indice hors énergie, hors produits frais) a également progressé de 0,6%. Eu égard à l'état des produits, les prix ont diminué de 1,1% pour les "Produits frais" et augmenté de 2,2% pour les produits de l'"Energie". Relativement à la provenance, les prix des produits "importés" ont progressé de 0,8% et ceux des produits "locaux" de 0,2%. Du point de vue de la classification sectorielle, la hausse du niveau général des prix est principalement due à celle des prix des produits du secteur secondaire (+0,5%). Pour ce qui est de la durabilité, la hausse observée provient essentiellement de l'augmentation des prix des produits "Non durables" (+0,3%).

Evolution trimestrielle

En évolution trimestrielle, le niveau général des prix en juin 2022 s'est relevé de 3,4%, comparativement à la situation de mars 2022. Cette augmentation est le fait de la progression de presque toutes les fonctions de consommation.

En effet, à l'exception des indices des fonctions de consommation "Enseignement" (qui est resté stable) et "Communication" (qui a diminué de 0,1%), les indices des autres fonctions ont augmenté dans les proportions suivantes : "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (+6,0%) ; "Transports" (+6,6%) ; "Restaurants et Hôtels" (+2,7%) ; "Articles d'habillement et chaussures" (+1,1%) ; "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer"

La TVM
Taxe sur les Véhicules à Moteur
reste obligatoire

SAUF POUR LES VÉHICULES À USAGE COMMERCIAL

OTR OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES
FEDERER POUR BATIR www.otr.tg

EDUCATION/PAQEEB :

Sur 4 ans, une vérification indépendante des indicateurs déclencheurs des résultats du Projet

Avec l'appui des Partenaires Techniques et Financiers, le Gouvernement togolais a élaboré un Plan Sectoriel de l'Éducation (PSE), qui a été validé en août 2020 et couvre la période 2020- 2030. C'est dans le cadre de la mise en œuvre de ce Plan que le Togo a initié le Projet d'Amélioration de la Qualité et de l'Équité de l'Éducation de Base au Togo (PAQEEB), qui est co-financé à hauteur de 60 millions \$ E.U par l'IDA et le PME.

Le projet vise principalement à : améliorer la qualité de l'enseignement et de l'apprentissage ; promouvoir l'accès équitable à l'éducation de base dans les régions ciblées et défavorisées, avec un accent particulier sur les filles ; et renforcer la gestion et la gouvernance du secteur.

Sur les 4 années à venir, le Ministère des enseignements primaire, secondaire, technique et de l'artisanat veut instituer une vérification indépendante des indicateurs déclencheurs des résultats du projet. Pour cela, il va recruter un expert pour : évaluer la réalisation des indicateurs de performance pour les Conditions Basées sur la Performance (CBP), chaque année. Faire l'état de réalisation des CBP au cours de l'année précédente ; vérifier le niveau d'at-



Une vue des stands

teinte des Indicateurs liés au Décaissement (DLI) ; vérifier l'effectivité des dépenses engagées au titre du Programme de Dépenses Eligibles (PDE), conformément aux dispositions des Accords de financement ; identifier les facteurs déterminants positivement et négativement les performances réalisées dans les CBP ; formuler des propositions et des recommandations à l'attention du MEPSTA et de la Banque Mondiale, pour l'allocation des ressources de la part variable pour l'année subséquente.

L'expert va élaborer un rapport de certification des résultats, présentés par le MEPSTA qui sera transmis à l'unité de coordination du projet et à la Banque Mondiale pour soutenir l'autorisation de décaissement sur les parties conditionnelles. Le rapport inclura, au cas échéant, toutes les réserves sou-

levées ainsi que les recommandations générales et spécifiques pour améliorer la pertinence et l'efficacité des CBP.

Il est précisé que la mission se déroulera sur une durée de deux (02) ans renouvelable, avec des interventions à durée variable à Lomé et à l'intérieur du pays, au moins une fois par an.

En Rappel, le PAQEEB comprend 3 composantes à savoir : Composante 1 : Améliorer la qualité de l'enseignement et de l'apprentissage qui a pour objectif de renforcer les compétences des enseignants par le biais de leur formation ; Composante 2 : Améliorer l'accès équitable à l'éducation de base (primaire et collège).

Cette composante vise à améliorer l'accès équitable à l'éducation de base, en fournissant des mesures incitatives pour soutenir le groupe d'enfants le plus nécessiteux, en tenant compte des

disparités entre les genres, des disparités socio-économiques et géographiques, avec un accent particulier sur les filles. Sur la base des questions identifiées dans la section sur le contexte sectoriel, les interventions possibles seraient notamment les suivantes (i) lever les obstacles entravant l'éducation des filles, réhabilitations/construction des latrines séparées par sexe ; (ii) élargir l'accès à l'éducation de base ; et (iii) mettre en place des infrastructures (construction/réhabilitation des salles de classes, des forages, des latrines, etc.) et des environnements scolaires numériques ; Composante 3 : Renforcement du système et gestion de projet. Cette composante soutiendra les réformes liées à la gestion et au développement de carrière des enseignants ; le renforcement du système national d'évaluation de l'apprentissage, de la direction et de la responsabilité des écoles et le renforcement des capacités des COGEP (Comité de Gestion des Ecoles Primaires) et des COGERES (Comité de Gestion des Ressources Scolaires) ; l'assistance technique, le S&E et la gestion du projet ; et les interventions de renforcement des capacités liées à la mise en œuvre du projet.

SECURITE ALIMENTAIRE

Afin de faire face aux effets de la guerre entre la Russie et l'Ukraine, qui a entraîné une flambée mondiale des prix des denrées alimentaires, le Groupe de la Banque Africaine de Développement (BAD) a lancé, le 20 mai 2022, une Facilité africaine de production alimentaire d'urgence de 1,5 milliard de dollars. Celle-ci vise à fournir des semences agricoles (blé, riz, maïs et soja) à 20 millions de producteurs à travers le continent.

Par Koudjoukabalou

Le Conseil d'administration du Groupe de la Banque africaine de développement (BAD) a, dans ce cadre approuvé, le 15 juillet 2022 à Abidjan, l'octroi d'un appui budgétaire de 5,39 millions de dollars américains au Togo. L'objectif est d'aider ce pays d'Afrique de l'Ouest à renforcer sa souveraineté alimentaire et la résilience de ses petits producteurs agricoles face aux effets de

la guerre entre la Russie et l'Ukraine, qui a entraîné une hausse vertigineuse des prix des denrées alimentaires de base, mais aussi des intrants. " La forte hausse des prix des engrais et la difficulté pour les petits producteurs vulnérables à s'en procurer sont de nature à faire chuter le taux d'utilisation des engrais et à altérer les prochaines productions agricoles ", souligne Wilfrid Abiola, responsable pays du Groupe de la Banque africaine de développement (BAD) au Togo.

Grâce à ce don de la Banque africaine, quelques 25 500 producteurs agricoles, dont 40 % de femmes, vont recevoir 500 tonnes de semences certifiées climato-résilientes et 7 700 tonnes de fertilisants. Ils seront également accompagnés, dans la mise en valeur de 25 500 hectares de terres supplémentaires ; et des informations agro-climatiques leur seront régulièrement diffu-



Des agriculteurs au champ

sées pour les aider à faire face aux effets du changement climatique. Au total, ce sont près de 120 000 personnes qui verront leur sécurité alimentaire et nutritionnelle renforcée.

" L'appui budgétaire qui vient d'être approuvé par notre Conseil d'administration consiste à aider le gouvernement, dans ses efforts de soutien aux petits producteurs vulnérables ", précise Wilfrid Abiola. Tout un volet de renforcement des capacités est prévu, au profit d'organismes essentiels au secteur agricole togolais, à l'instar de la Centrale d'approvi-

sionnement et de gestion des intrants agricoles, de l'Institut de conseil et d'appui technique, de l'Agence nationale de sécurité alimentaire et du Mécanisme incitatif de financement agricole.

Le Togo compte ainsi produire 37 500 tonnes de céréales supplémentaires sur deux saisons agricoles - celle en cours et la prochaine. L'objectif est de produire 38 millions de tonnes de nourriture supplémentaires au cours des deux prochaines années, d'une valeur de 12 milliards de dollars.

Zozo

LE PROCESSUS ÉLECTORAL DU HAUT CONSEIL DES TOGOLAIS DE L'EXTÉRIEUR EST LANCÉ



Quelques semaines après la clôture du recensement des Togolais de la diaspora, une nouvelle étape est franchie pour l'élection des délégués pays du Haut conseil des Togolais de l'extérieur (HCTE). Le ministre chargé des Togolais de l'Extérieur, Robert Dussey a officiellement lancé lundi le processus électoral.

L'initiative qui vise à renouveler les instances du HCTE permet de " fédérer toutes les forces vives de la diaspora en une instance faitière ", explique le ministre. En effet, l'organe sert d'interface entre le Gouvernement et les Togolais de l'extérieur. Mis en place suite aux recommandations formulées par la diaspora à ses assises de 2014, il permet de suivre et de coordonner les actions de développement.

Des innovations apportées au dispositif

En se basant sur les enseignements tirés de la première mandature, des mesures sont prises pour améliorer le dispositif et renforcer son efficacité. Ainsi, le nombre des délégués pays est réduit de 77 à 48, " à raison de 22 pour l'Afrique, 5 pour la zone Amérique-Caraïbes, 7 pour la zone Asie-Océanie et 14 pour l'Europe. Le but est d'avoir un groupe beaucoup plus resserré pour faciliter les interactions et les prises de décisions ", précise Robert Dussey. Comme il y a trois ans, le processus électoral se déroule " entièrement en ligne " sur le portail dédié et sera conduit par une commission indépendante. Pour rappel, le HCTE est un " organe consultatif de statut associatif, non partisan, non discriminatoire et à but non lucratif ". Le mandat de délégué pays est volontaire et bénévole.

Source : @Republiquetogolaise.com

BAC II : LES RÉSULTATS SERONT PROCLAMÉS LE 20 JUILLET



Un mois après la session écrite, les résultats du Baccalauréat 2022 seront officiellement proclamés le mercredi 20 juillet à partir de 7h30 GMT dans les différents centres d'écrit, a annoncé dimanche le ministre de l'enseignement supérieur via un communiqué.

Les épreuves orales d'admission sont quant à elles programmées le même jour à partir de 14h.

En attendant les proclamations, les résultats pourront être consultés via SMS dès ce mardi à partir de 21h. En rappel, 74 305 candidats ont participé cette année à cet examen qui ouvre les portes de l'université. En 2021, le taux de réussite se situait autour de 69%.

Source : @Republiquetogolaise.com

ZOZO
CONCERT HIP-HOP: ALI JEZZ PROMET DU FEU CE 22
JUILLET AU PALAIS DES CONGRÈS DE LOMÉ



L'artiste togolais Ali Jezz, veut signer son retour avec un concert géant le 22 juillet prochain, au Palais des Congrès de Lomé. Paris, en effet, aux États-Unis il y a quelques années déjà, le maître du Hip-Hop togolais invite ses fans à savourer ses sons lors de ce concert qui marque son retour sur la scène togolaise après plusieurs années d'absence.

"Tous ceux qui aiment le hip-hop sont conviés à ce concert. Le hip-hop a traversé les âges et je félicite les jeunes qui sont là aujourd'hui malgré les conditions de travail", a confié le maître incontesté du Hip-Hop togolais Ali Jezz, le 14 juillet dernier, lors d'une rencontre avec la presse, au siège de FAMATH PRODUCTION & PARTENAIRES.

A travers ce retour sur scène, l'artiste veut également marquer son soutien à la jeune génération des rappers qui ont su garder le flambeau du Hi-Hop allumé depuis des années. "Je suis là pour les aider aussi et ce, à travers mon studio qui sera délocalisé au Togo", a-t-il relevé.

Ce concert organisé par FAMATH PRODUCTION & PARTENAIRES, sera 100% Hip-Hop et sera dédié aux vrais connaisseurs du domaine, annonce-t-on du côté des organisateurs. Plusieurs artistes prendront part à ce grand rendez-vous du Hip-Hop. On peut citer Pikaluz, El Miliaro, Lil Hope, Master Popa, Jah Phinga, Conii Gangster, Tito Famous King, entre autres.

Notons que ce concert sera couplé d'une cérémonie de récompense des acteurs culturels qui mettent en lumière les artistes. Elle est dénommée "Prix Faiseurs des stars".

@macite.info

FAURE GNASSINGBÉ, OPHTHALMOLOGISTE EN CHEF



Avec le concours de partenaires indiens et français et du service de santé des armées, le président Faure Gnassingbé a lancé une campagne de chirurgie foraine dont l'objectif est d'opérer 10.000 personnes de la cataracte. Une initiative personnelle du chef de l'Etat en sa qualité de président du parti UNIR (majorité présidentielle).

La campagne vise les populations les plus démunies. Elle comprend un programme de sensibilisation à la santé oculaire, le dépistage des glaucomes et l'opération et les interventions proprement dites. Selon le chronogramme annoncé mercredi, 5.000 interventions chirurgicales auront lieu dans un premier temps ainsi que la distribution de 10.000 montures et verres correcteurs. La campagne a débuté le 11 juillet.

Une opération qui cadre parfaitement avec le mandat social de M. Gnassingbé. Près de 200.000 Togolais sont sujet à la cataracte. Sans intervention chirurgicale, cela peut entraîner la cécité.

Le glaucome, autre cause de cécité, est une maladie de l'œil qui provoque une diminution irréversible du champ de vision. Il est la conséquence de dommages au nerf optique. C'est d'abord la vision périphérique qui est touchée. La personne qui en souffre peut devenir aveugle si elle ne reçoit aucun traitement. Le glaucome est d'ailleurs la 2e cause de cécité dans le monde dans les pays les moins développés du monde, après la cataracte.

Le glaucome touche environ 12% la population togolaise.

Ce taux très élevé s'explique par le fait que très peu de patients vont consulter un ophtalmologiste. Cela permettrait pourtant d'effectuer un dépistage précoce.

Glaucome et cataracte sont liés à l'âge et peuvent donc coexister.

La cataracte peut d'ailleurs entraîner un glaucome. Prévention puis, le cas échéant chirurgie, sont absolument nécessaires.

Source : ©republicoftogo.com

SANTÉ : La couverture sanitaire universelle de plus en plus proche

En lien avec sa feuille de route 2020-2025, le gouvernement a l'ambition de fournir une couverture sanitaire universelle (CSU) aux Togolais d'ici 2030. Tout au long de l'année 2022, le gouvernement a prévu d'y consacrer 19 milliards de francs CFA.

L'objectif est de permettre d'éviter un grand nombre de décès maternels et infantiles. C'est ainsi que, le pays a initié en octobre 2021, le projet " Services de santé essentiels de qualité pour la couverture sanitaire universelle" (SSEQ-CU). Il veut satisfaire la population en résorbant la faible couverture en infrastructures sanitaires. Il couvre toutes les régions, surtout les plus défavorisées en rapprochant davantage les infrastructures des citoyens.

Le projet SSEQCU va également y contribuer en rapprochant



La PM Dogbé au chevet d'une patiente

des plus défavorisés des infrastructures sanitaires à faible coût, des ressources humaines et soins de qualité, tout en assurant une couverture maladie pour environ 60% de la population rurale", fait-on savoir au gouvernement. Pour sa réalisation, plus de 40 milliards de francs CFA (70 millions de dollars US) prévus.

Dans les détails, le projet vise à

améliorer les services essentiels de santé et de nutrition, ensuite, la qualité des soins pour les femmes enceintes et les enfants. Il est constitué de 05 composantes : l'amélioration de la disponibilité et l'accès aux soins et services de santé et de nutrition de qualité ; l'amélioration de la gestion des formations sanitaires ; le renforcement du régime de l'assurance maladie sociale ; le

renforcement de la gouvernance et le pilotage du projet ; l'intervention d'urgence conditionnelle. " Toutes les localités sont concernées ", affirme le gouvernement, qui indique que les régions défavorisées, comme celles des Plateaux, Centrale, Kara et Savanes, bénéficieront beaucoup plus d'attention. La construction des infrastructures de santé, leur réhabilitation, des investissements dans la qualité des soins restent les principaux moteurs de ce projet d'envergure.

Dans cette optique, 200 nouvelles installations sanitaires seront construites et 300 centres de santé vont être réhabilités. En outre, environ 4 000 personnes, nouvellement formées, seront employées et l'accès aux médicaments de qualité se trouvera amélioré. Certains de ces axes du projet sont déjà mis en œuvre.

CULTURE : SiTU Foirexpo des Lacs 3 attendu de pieds fermes

Le concept et la pratique du développement tels qu'on les voit souvent ont montré leurs limites et leurs imperfections. La recherche de nouvelles voies et approches en cours depuis plusieurs années à plusieurs niveaux a mis l'accent sur ces imperfections de modèles qui mettent l'accent sur l'économisme, le productivisme et le technicisme au détriment des véritables besoins humains et sociaux et des aspirations des populations. Résultat : cette nouvelle donne tend à accorder une importance croissante à la dimension culturelle dans le développement.

Ce qui précède justifie bien le fait que, les peuples du monde accordent une attention particulière à la partition que peut jouer la culture dans le processus de



développement. C'est d'ailleurs en cela que, se montre intéressant et attrayant, le thème de la 3ème édition de SiTU Foirexpo des Lacs, la foire du patrimoine dans une ville historique, et culturelle qu'est Aného du 22 septembre au 9 octobre 2022 placée sous le

thème : " Patrimoine culturel : levier de développement socio-économique ". Que murmure en fait SiTU ? En gê (Mina comme disent beaucoup), SiTU signifie " bénédiction ". Mieux, l'initiative invite à se reconnecter au patrimoine dans la logique de "

Connais-toi, toi-même et tu connaîtras l'univers et les dieux ". Ainsi donc, SiTU Foirexpo des Lacs, la Foire du patrimoine se déroule chaque année en marge de Epé Ekpé, la fête identitaire des Gê et alliés originaires de la préfecture des Lacs.

Chaque année, SiTU Foirexpo des Lacs réunit les acteurs culturels pour réfléchir à la préservation et la promotion du patrimoine culturel autour des Expositions (18 jours), du Tourisme (3 circuits touristiques), des Animations, des Ateliers (3), des Conférences mieux des échanges sur les préoccupations dues au manque d'intérêt au patrimoine (10), des Rencontres B to B, des Spectacles Live et urbains (12), pour un public diversifié à travers la ville d'Aného. En termes d'innovation, pour le compte de cette troisième édition, l'organisation propose des activités comme : Carrefours Jeunesse et SiTU Kids (animations pour enfants), une consultation publique du Fa, la Grande Discothèque et bien d'autres animations.

S'il est important de rappeler que SiTU a aussi connu une trêve comme tous les événements d'envergure, il n'en demeure pas moins de mentionner que le public d'Aného et d'ailleurs attend cette troisième édition dite de maturité de pieds fermes. Avec la vision de faire d'Aného la capitale culturelle du Togo, SiTU explore bien d'opportunités d'échanges, de formations et d'expressions culturelles diverses. SiTU c'est aujourd'hui et pour toujours le *templier*.



Encore plus proche de VOUS !!!



TSEVIE-DAVIE
non loin du péage

92 69 30 47
79 70 51 10

UNE NOUVELLE DIVISION DU CADASTRE À TSEVIE-DAVIE NON LOIN DU PÉAGE

pour les dossiers des préfectures de **Zio**, de l'**Avé**, de **Yoto**, de **Vo** et du **Bas-Mono**

OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES
 CANAL OTR
 FEDERER POUR BATIR www.otr.tg

PRÉPARONS L'AVENIR DE NOS ENFANTS

* Offre soumise à conditions



Oxy Conseil

prêt Scolaire **TAUX 0%**
DU 1^{ER} JUILLET AU 31 OCTOBRE 2022



La Banque Autrement
<https://togo.coris.bank>



TOUS À L'ÉCOLE

La rentrée sera *light*

Jusqu'à

4 MOIS*

de salaire

Réponse en

24H*



BANK OF AFRICA

BMCE GROUP

